
 
 

COM.IT.ES – Circoscrizione del Consolato di Washington D.C. 
 

Verbale della riunione del 28 febbraio 2023 
 

Il giorno 28 febbraio alle ore 18.00 si è riunito il Board of Directors (BoD) del Comites per 
discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno (odg): 
 
1. Approvazione Verbale Gennaio 2023 | Riduzione fondi Comites 
2. Aggiornamento Coordinatori Commissioni lavoro 
3. Cosa possiamo fare per incrementare il numero di iscritti? 
4. Evento 8 Marzo? 
5. Osservatorio Nazionale della Lingua Italiana (21 Marzo 2023) 
6. Resoconto Bilancio 
7. Varie ed eventuali 
 
Sono presenti all’assemblea un totale di 11 persone: Maria Bina Palmisano, Massimo 
Ciarla, Sandra Colombini, Andrea Maggi, Paolo Maria Giordano, Roberta Volpi Baietti, 
Elisabetta Bonini, Fabio Capano, Alessandra Marsico, Eleonora Tubaldi, Gabriele 
Librandi. 
Assenti giustificati (1 persona): Claudio Purificato. 
 
Alle ore 18.11 la Presidente Maria Bina Palmisano dichiara aperta la riunione 
 
Prima di affrontare i vari punti dell’odg la Presidente Palmisano chiede conferma se fare 
i meeting l’ultimo martedì di ogni mese vada bene a tutto il BoD. A unanimità viene 
accettato l’ultimo martedì del mese come giorno per avere le riunioni; tuttavia, Paolo 
Giordano chiede se l’orario possa essere spostato alle 18.30. Tutto il BoD considera 
questa richiesta ragionevole e si decide di tenere i meeting del BoD ogni ultimo martedì 
del mese a partire dalle ore 18.30. 
 

• PUNTO 1 dell’ odg 
La Presidente Palmisano domanda al BoD se si può procedere con l’approvazione del 
verbale della riunione del 23 gennaio. Tutti i membri sono d’accordo e il verbale viene 
approvato a unanimità’. Anche il bilancio consuntivo, presentato e discusso nella 
precedente riunione, e’ stato approvato ed e’ stato inviato a Roma. A tal proposito si 
dovrebbe ricevere del feedback durante le prossime settimane. Il bilancio consuntivo e’ 
stato inviato al MAECI dal Capo della Cancelleria, Dottor Massimiliano Gori.   
Si passa poi a commentare la notizia di un forte taglio del budget dei Comites. Paolo 
Giordano, nel tentativo di interpretare la lettera che e’ stata inviata sul discorso dei fondi 
destinati ai Comites, afferma che, secondo lui, sembra riferirsi principalmente al 
finanziamento dei progetti straordinari. La Presidente Palmisano fa notare che, in 
generale, ogni Comites dovrebbe ricevere un taglio dei fondi del 25% e i progetti 
straordinari che verranno finanziati saranno solo quelli di eccezionale rilevanza per la 
comunità (sul comunicato non e’ spiegato come questa eccezionale rilevanza verrà 



 
 

valutata). La notizia e’ accolta con comprensibile rammarico e Roberta Baietti domanda 
cosa i nostri rappresentati a Roma abbiano detto su questo tema. La Presidente 
Palmisano dice che l’On. Christina Di Sanzo ha fatto un intervento a tal proposito in 
Camera dei Deputati.  
 

• PUNTO 2 dell’ odg 
Si passa a discutere le attività promosse dalle varie commissioni. 
Inizia Andrea Maggi della Commissione Arte, Letteratura e Cinema. Pubblicizza il 
prossimo incontro della fortunata iniziativa Pillole di Design – An event series e racconta 
di come ci sia una mostra in Florida sul fotografo Aurelio Amendola. Data la presenza del 
figlio Rodolfo Amendola sul suolo americano si potrebbe provare ad invitarlo a 
Washington D.C. Spiega Andrea Maggi che di solito le gallerie d’arte sono interessate ad 
ospitare eventi di questo genere. Delle volte accade che le gallerie comprino le opere di 
un determinato artista e poi le espongano per giorni per farle ammirare e tentare di 
venderle. Un approccio di questa natura potrebbe essere l’ideale per ospitare le opere di 
Aurelio Amendola. La Presidente Palmisano comunica inoltre che la prossima Pillola di 
Design si svolgerà in una sala del condominio di Roberta Baietti, la quale è attrezzata 
con proiettore, casse e quant’altro. La Presidente Palmisano, racconta poi del tentativo 
di organizzare un evento che possa dare risalto al cinema italiano, tale evento è accolto 
con grande entusiasmo ma è ancora sotto lavorazione. Andrea Maggi riprende la parola 
proponendo di inoltrare in maniera massiccia, ad amici e conoscenti, le email in cui 
vengono pubblicizzati gli eventi del Comites DoC. In questo modo si aumenterebbe il 
numero di persone che partecipano ai vari eventi ed inoltre, probabilmente, queste 
persone richiederebbero di essere aggiunte alla mailing list del Comites DoC. L’idea è in 
generale già implementata, ma sicuramente è possibile un ulteriore sforzo per aumentare 
la visibilità del Comites DoC. 
Si passa alla Commissione Università/ricerca e Professional Networking, prende la parola 
Eleonora Tubaldi. Racconta di come AIRI, associazione importante e ramificata che si 
preoccupa di connettere i ricercatori italiani in tutto il mondo, stia lanciando un 
questionario sulla condizione dei ricercatori italiani nel mondo e sul loro interesse o meno 
di rientrare in patria. Il Comites DoC potrebbe parteciparvi e diffonderlo e a tal proposito, 
insieme al sottoscritto, si prende l’incarico di analizzare i risultati e coordinarsi con il 
Comites di NYC, principale partner di AIRI in questa iniziativa. Inoltre, il primo aprile 2023 
a Philadelphia, si terra’ la XVII Conferenza dei Ricercatori Italiani nel Mondo. Si ragiona 
sull’eventualita’ di contattarli per offrirgli di co-sponsorizzare il suddetto evento mettendo 
a disposizione la mailing list del Comites DoC ed altri contatti personali. L’idea e’ accolta 
positivamente. Per concludere, si ragiona sulla possibilita’ di fare una partnership con 
universita’ della zona (i.e. Georgetown University, Johns Hopkins etc.) per organizzare 
l’evento col premio Nobel Joseph Stiglitz. 
Per quanto riguarda la Commissione Made in Italy, prende la parola Paolo Giordano 
riassumendo brevemente la conversazione avvenuta con la Dott.ssa Daniela Puglielli, 
esperta nell’organizzazione di grandi eventi. La Dott.ssa Puglielli preferirebbe un evento 
ad ottobre, molto ravvicinato al gala della NIAF. Inoltre alcune venues a cui aveva pensato 
presentano delle difficolta’ ad installare degli stand al loro interno, e installarli all’aperto 



 
 

richiederebbe un budget piu’ alto (inoltre ottobre non rappresenta il mese migliore per 
fare degli eventi all’aperto). Sembra inoltre che la Dott.ssa Puglielli lo farebbe a costo 
zero. Si riflette sull’eventualita’ di provare ad organizzarlo entro quest’anno o se 
continuare nell’organizzazione ma avere come obiettivo una data prossima al 2 giugno 
2024. La Presidente Palmisano fa notare come il NIAF gia’ organizza una specie di 
mercatino a ridosso del gala, quindi probabilmente, organizzare un evento come Piazza 
Italia sarebbe ridondante. Paolo Giordano conferma e sottolinea come l’idea del Comites 
DoC per Piazza Italia fosse quella di fare un evento piu’ “social”, per l’appunto una piazza. 
Inoltre, aggiunge la Presidente Palmisano, che la Dott.ssa Puglielli vorrebbe fare un 
evento che duri piu’ di una giornata, il che comporterebbe uno sforzo probabilmente 
eccessivo. Si decide di avere un ulteriore meeting con la Dott.ssa Puglielli in cui il Comites 
DoC puo’ esprimere piu’ dettagliatamente cosa ha in mente per l’evento Piazza Italia, 
quali sarebbero i prossimi passi e come lei puo’ aiutarci a raggiungerli.  
Conclude la Commissione Servizi alla Comunità e al Cittadino. Prende la parola Fabio 
Capano il quale racconta di come ha osservato attentamente il sito dell’Ambasciata di 
Washington D.C. il quale contiene molte informazioni delle volte presentate in modo un 
po’ confuso. Propone di selezionarle e mettere sul sito del Comites DoC dei link diretti 
agli argomenti che sono di maggiore fruizione da parte della comunita’ italiana in DMV. 
Passa poi a presentare brevemente i prossimi eventi di Stefano Marruso dell’ACLI. Un 
altro punto su cui Fabio Capano desidera porre l’accento e’ una maggiore comunicazione 
da parte dell’Ambasciata di Washington D.C. su cosa un cittadino italiano iscritto all’AIRE 
si dovrebbe aspettare dal punto di vista sanitario quando si trova in patria. Massimo Ciarla 
prende la parola in quanto esiste un problema per i pensionati italiani che, anche se 
residenti all’estero, prendono la pensione italiana, la quale viene tassata dal Governo. 
Queste persone, nonostante contribuiscano al Sistema Sanitario Nazionale con le tasse 
decurtate dalla propria pensione, non hanno comunque diritto all’assistenza sanitaria in 
Italia. Tale condizione e’ confermata da Sandra Colombini e si riflette sull’opportunita’ di 
scrivere una lettera ai nostri rappresentanti in Parlamento. Massimo Ciarla aggiunge che 
probabilmente lo SPID verra’ rimosso e incorporato con la CIE, Carta d’Identita’ 
Elettronica. Massimo Ciarla e Sandra Colombini inizieranno a lavorare su una lettera per 
chiarire la copertura sanitaria per i cittadini iscritti al’AIRE. 
La Presidente Palmisano racconta dell’evento in Ambasciata che si terra’ il 13 maggio 
dalle ore 10AM alle ore 4PM e si decide di fare dei turni in modo tale che ci sia sempre 
una presenza di membri del Comites DoC al nostro stand.  
La Presidente Palmisano descrive l’evento organizzato on line per il 6 Marzo “Pensate Di 
Diventare Cittadini Statunitensi (o Italiani )? Un Colloquio Con Esperti in Materia Fiscale, 
Legale e Pensionistica” con quattro esperti: Marina L Martin, EA, MBA CAA, Avv. Prof. 
Fabio Maggesi, Dott. Luca Marco Giraldin e il  Direttore Nazionale Patronato ACLI (NYC) 
Stefano Marruso.  
 

• PUNTO 3 dell’ odg 
 



 
 

Fabio Capano comunica la presenza di 131 iscritti alla mailing list del Comites Doc, si 
decide pertanto di proseguire con i metodi gia’ discussi per aumentare la visibilita’ del 
Comites.  
 

• PUNTO 4 dell’ odg 
Per quanto riguarda l’8 marzo, visto il poco tempo a disposizione, si decide di partecipare 
agli eventi gia’ organizzati ma di non proporne degli altri.  
 

• PUNTO 5 dell’ odg 
La Presidente Palmisano informa il BoD dell’evento che si terra’ il 21 marzo organizzato 
dall’Osservatorio Nazionale della Lingua Italiana. 
 

• PUNTO 6 dell’ odg 
Roberta Baietti comunica che il bilancio del Comites DoC e’ lo stesso del mese 
precedente, fatta eccezione dei fondi spesi per la Pillola di Design di gennaio 
 
Alle ore 19.31, vista l’ora tarda, la Presidente dichiara terminati i lavori 
dell’assemblea.  
 
Washington DC, il 28 Febbraio 2023 
 
LA PRESIDENTE      IL SEGRETARIO 
 

                                                                  
 
Maria Bina Palmisano     Gabriele Librandi 
 
 
 
 


